

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

LICENCIATURA EN PSICOLOGIA

PROF: JANETTE YVONNE GARCIA

CASTRO

ASIGNATURA:

PROBLEMAS SOCIOECONOMICOS

UNIDAD: 2 CUATRIMESTRE: 3

KASSANDRA NATIVID

BALLINAS CULEBRO

15 DE JUNIO DE 2024

LA GLOBALIZACION

Para poder hablar de este tema es importante tener el concepto claro de globalización “es un proceso caracterizado por la interdependencia económica política y cultural entre las personas y los países del mundo Gracias a ella muchas naciones se encuentran más conectadas que nunca “ Es caracterizado por una progresivo integración e interacción entre los países, las personas y las instituciones. (Gayubas, concepto)

Para el surgimiento de la globalización fue muy importante el desarrollo de varios procesos históricos uno de estos procesos fue la revolución industrial esta permitió la consolidación del sistema económico capitalista con ello las actividades comerciales y financieras entre los países de todo el mundo aumentaron de gran manera esto será fundamental para la construcción de una economía global también fue muy importante el desarrollo de la revolución tecnológica de finales del siglo xx, y es que inventos como el teléfono la computadora y el internet facilitaron los acuerdos entre las naciones además ayudaron a difundir las tradiciones y las culturas de todos los rincones del mundo desde el punto de vista económico.

La globalización ha permitido desarrollar una economía global en esta economía la producción , la distribución y la venta de productos se realiza a escala mundial el libre comercio ; la globalización económica es “reducir las barreras que dificultan el comercio internacional tales como los derechos de exportación y las cuotas de importación esa” es la razón por la que muchos países han decidido crear organizaciones y acuerdos de integración económica haciendo esto esos países buscan que el comercio entre ellos sea lo más fluido posible.

Otro de los actores fundamentales para la globalización económica son las corporaciones transnacionales es decir las compañías que tienen divisiones en varios países del mundo ellas dominan gran parte del capital de inversión mundial la tecnología y los mercados además son las responsables de más de la mitad de la producción industrial del mundo .

También es importante el papel de la organización mundial de comercio esta se encarga de supervisar los acuerdos comerciales y solucionar los problemas que ocurran dentro de estos ahora desde el punto de vista político la globalización provocó la creación de organizaciones políticas internacionales tales como la organización de las Naciones Unidas la Unión europea o la organización de los Estados americanos en estas organizaciones se discuten los problemas políticos de sus regiones

Además la globalización ha contribuido a expandir la democracia por el mundo y a tener una mayor conciencia de los derechos humanos por otra parte desde el punto de vista cultural la globalización ha provocado que poco a poco se vaya creando una cultura universal es cierto que el intercambio cultural entre las personas de distintas partes del mundo no es un fenómeno reciente sin embargo la creación de las nuevas tecnologías y las redes sociales han acelerado los intercambios culturales a lo largo del planeta hoy la música la literatura la comida el cine etc...

Son muchas las personas que defienden la globalización pero también son muchas las que están en contra de ella por un lado aquellos que defienden la globalización argumentan que está ayudado a incrementar el tamaño de los mercados facilitando el comercio entre las naciones del mundo también ha contribuido a expandir la democracia los derechos humanos de otras naciones por otro lado aquellos que critican la globalización piensan que las políticas recomendadas por el banco mundial y el fondo monetario internacional no han sido acertadas según ellos estas solo han provocado que muchos países se endeuden algo que ha aumentado.

La cultura occidental pues piensan que muchos pueblos del mundo han abandonado sus tradiciones locales y la sangre reemplazado por tradiciones extranjeras.

"Hay cinco tipos de globalización: económica política cultural tecnológica y social; los cinco tipos de globalización influyen entre sí por ejemplo los avances tecnológicos, las computadoras e internet han impulsado la economía y esta a su vez, influye en la cultura, a través de la exportación e importación de productos y

servicios. Por su parte la política marca el rubro de la por su parte la política marca el rumbo de la economía al establecer tratos de libre comercio" (Gayubas, concepto)

Puedo concluir que la globalización es un proceso objetivo no una ideología, es un proceso irreversible que se entiende dentro del contexto histórico del idealismo y proyección lineal del futuro del ser humano , así como también el proceso de globalización aún continúa, sobre todo de la mano del desarrollo de las redes sociales que han puesto en contacto poblaciones y mercados geográficamente muy distantes